

SAINT CHÉRON, MARTYR DANS LE PAYS CHARTRAIN

1^{er} siècle

Fêté le 28 mai

Saint Chéron était romain de naissance et patricien. Son éducation répondit à son rang. Il dut sa conversion à une lecture qu'il fit par hasard dans les épîtres de saint Paul. S'étant fait instruire et baptiser, il forma la résolution de se donner à Dieu et ne voulut jamais consentir à la volonté de ses parents qui l'exhortaient à se marier. Quand ceux-ci furent morts, il distribua aux pauvres les grands biens qu'ils lui avaient laissés et entra dans les ordres sacrés. Toutefois, il ne paraît pas qu'il ait dépassé le diaconat, son humilité l'ayant empêché de monter plus haut. Il quitta Rome sous le règne de Domitien pour venir dans les Gaules. Il visita d'abord Marseille et Lyon et les régions circonvoisines, où son enseignement et ses miracles amenèrent un grand nombre de personnes à la foi. Enfin, il arriva à Chartres vers le temps où saint Denis jetait les premiers fondements de la foi chrétienne chez les Parisiens. Dieu le rendit puissant en œuvres et en paroles, et non seulement il affermit dans leur croyance les chrétiens convertis par saint Potentien et saint Altin, mais il augmenta considérablement le nombre des fidèles, et mérita le titre d'Apôtre de Chartres.

Au milieu des peuples qui lui étaient attachés, il regrettait de ne pouvoir gagner la palme glorieuse du martyr dont le désir embrasait son âme; mais il dut enfin à la charité ce que les ennemis de la foi lui refusaient. Il s'était mis en route pour le pays des Parisiens, avec quelques-uns de ses disciples, afin de porter aussi dans cette terre la semence évangélique. Ils étaient à peine à trois lieues de Chartres, lorsqu'ils tombèrent dans une embuscade de voleurs. Inspiré par sa charité, Chéron conseilla à ses compagnons de songer à leur sûreté pendant qu'il détournerait l'attention des brigands par ses discours. Les disciples s'éloignent, Chéron s'avance au-devant des voleurs; ceux-ci le saisissent pour le dévaliser; mais, furieux de ne trouver ni or ni argent sur le ministre de Dieu, ils lui tranchent aussitôt la tête. Les disciples sortirent, sur le soir, de la cachette où ils s'étaient dérobés aux voleurs et trouvèrent le corps de leur maître étendu sans vie par terre. Ils l'emportèrent pour l'ensevelir sur une montagne qu'il leur avait indiquée de son vivant comme devant être le lieu de sa sépulture. Cette montagne, assez voisine de Chartres, se nomma dans la suite Montagne-Sainte.

Dieu rendit célèbre le tombeau de saint Chéron par beaucoup de miracles; c'est pourquoi un citoyen de la ville de Chartres fit construire une église en l'honneur de ce Saint, dès le temps des fils ou au plus tard des petits-fils de Clovis.

Dans : Les Petits Bollandistes : *Vies des saints*, tome 6